



 **INFORMATION**

Nummer 23, 08.10.2012

EVG-THÜRINGEN-INFO

JUGEND I: JAV-Wahlen

Bundesweit wählen in diesen Tagen unsere Nachwuchskräfte ihre betrieblichen Interessenvertretungen. Wie in nahezu allen Bereichen, sind auch in den beiden größten in Thüringen ansässigen Betrieben bei DB Netz und bei DB Regio die Azubi aufgerufen darüber abzustimmen, wer in den kommenden zwei Jahren als Jugend- und Auszubildendenvertreter fungiert. DANKE an alle Kandidatinnen und Kandidaten, die sich haben aufstellen lassen! Jetzt seid IHR dran: Nutzt diese Gelegenheit, um mitzubestimmen. Und macht eure JAV stark, in dem ihr euch aktiv und zahlreich an der Wahl beteiligt!

JUGEND II: Grillparty am 17.10.

Nachdem das neue Ausbildungsjahr nun einige Wochen alt ist und die neuen Azubi – auch durch uns als Gewerkschaft – weitgehend begrüßt worden sind, soll das Kennenlernen noch weiter vertieft werden! Am 17. Oktober lädt unser Landesverband Jugend ab 17 Uhr ALLE Azubi herzlich zu einer herbstlichen Grillparty in das Gelände des Jugendwohnheims Hallesche Straße 20a in Erfurt ein.

JUGEND III und UNDING I

Der Bahnkonzern hat ein Demografieproblem. Und ein Fachkräfteproblem. Und ein Nachwuchsproblem. Hätte er auf uns als Gewerkschaft gehört, könnte er sich allein den weiteren Problemen widmen. Hat er aber viele Jahre lang nicht. Und ist er nun endlich schlau geworden? Man könnte es meinen. In einer Extra-Beilage der aktuellen Ausgabe der Konzernpostille „DB Welt“ sagt der Vorstand der DB Regio AG, Frank Sennhenn (Zitat!): „Wir haben in den nächsten Jahren einen hohen Rekrutierungsbedarf, insbesondere bei nichtakademischen Berufen und Azubis.“ Genau zeitgleich überraschte die regionale Leitung eben dieser DB Regio AG mit der Botschaft, das man 2013 keine weiteren Azubis in Sachsen, Sachsen-Anhalt und Thüringen einstellen werde. Der Vorstand habe das beschlossen, denn man habe bisher über Bedarf ausgebildet. Wir als EVG haben sofort reagiert, d.h. protestiert. Daraufhin „weist die DB die Vorwürfe der EVG zurück“. „Selbstverständlich“, so heißt es, wird DB Regio Südost auch weiterhin junge Menschen ausbilden. Allerdings „werden im Jahr 2013 keine weiteren Ausbildungsjahrgänge gestartet“. Danach soll es dann auf niedrigem Niveau weiterge-

hen. Wir bleiben dran am Thema. Und werden auch von den Aufgabenträgern für den SPNV deutlich einfordern, bei ihren Vergabeentscheidungen endlich auch den Punkt Berufsausbildung zum festen Kriterium zu machen!

UNDING II: Die Einen werden weggeschickt, die Anderen knüppeln Sonderschichten

Ungläubiges Staunen westlich von Thüringen: da wurde man als Fahrpersonal von DB Regio Thüringen wortreich überredet, wenigstens befristet in „Bedarfsregionen“ des Westens zu wechseln und hat sich mangels Alternativen auch darauf eingelassen, um dann zu erfahren, dass die zu Hause verbliebenen Kollegen Überstunden in Masse knüppeln. Sogar umfängliche „Dienstantrittsprämien“ werden bezahlt. Dabei bedeutet schon die eigene Unterkunft am fremden Arbeitsort doch eine finanzielle Belastung auch für den Arbeitgeber! Ist das zu verstehen? Für das normale Kollegenhirn jedenfalls nicht, gleich ob in Thüringen oder anderswo. Aber vielleicht bekommt man ja mal von den Führungsebenen den Sinn von Maßnahmen erklärt, die Familien auseinanderreißen, die Belastungen für alle Beteiligten erhöhen und dem Unternehmen zudem noch kräftig Geld kosten!

EB und STB: Verhandlungen laufen

Das zum Jahresbeginn formulierte Ziel, die Tarifwerke von Erfurter Bahn und von SüdThüringenBahn auf der Grundlage der maßgeblichen Strukturen des Branchen-TV für den SPNV neu aufzubauen, wird weiter angesteuert. Die

entsprechenden Verhandlungen laufen. Zahlreiche Detailfragen sind dabei noch zu klären und auch so manche Klippe noch zu umschiffen. Aber der Weg ist deutlich eingeschlagen! Zwei Bowling-Veranstaltungen am 16.10. in Gera und am 18.10. in Arnstadt werden zum Austausch auch über dieses Thema genutzt werden können.

Ortsstelle Greiz: Kegelabend am 14.11.

Auch bei unserer EVG-Ortsstelle Greiz rollen die Kugeln! Am 14.11. sind alle Mitglieder mit Partnern und Turnschuhen von 18 bis 20 Uhr auf die Kegelbahn des „Hotel Gudd“ in Mohlsdorf eingeladen. Anmeldung bitte bis 12.11. bei Gert Reinhold unter 03661/432201.

EVG-Konzept „Thüringen 21“ : Mitmachen!

Wir wollen unser Schienenverkehrskonzept für Thüringen weiter entwickeln. Und der Arbeitstitel soll darstellen, dass es in diesem Jahrhundert nicht nur um einzelne Großprojekte gehen darf, sondern um Lösungsansätze einer Mobilität für alle! Dazu gehören nicht nur die Verkehre an sich, sondern auch Infrastruktur und Service. Wer sich daran mit Vorschlägen, Ideen oder auch durch laufende Mitarbeit beteiligen will, melde sich in der Geschäftsstelle! Auch alle Betriebs- und Personengruppen wie auch die Ortsverbände sind eingeladen, sich einzubringen.

Schlusspunkt: *„Das Leben wird sein, wie wir es machen“* (Manfred Krug)